



CUMBRE UE-AMERICA LATINA

Bruselas, 20 Mayo 2008

La V Cumbre de jefes de estado y de gobierno de la UE- América Latina se ha celebrado en Lima durante los días 16 y 17 de mayo. La Confederación Europea de Sindicatos (CES) considera que la Declaración aprobada es muy poco concreta y no resuelve las dudas sobre los objetivos de firmar acuerdos en 2009 con la Comunidad Andina y con América Central ni sobre el desbloqueo de las negociaciones con Mercosur paralizadas desde 2004.

La Cumbre ha evitado los choques que se anunciaban entre algunos presidentes latinoamericanos y también ha soslayado las diferencias entre estos y los europeos en torno a las negociaciones y a las inversiones europeas.

Son positivas algunas de las afirmaciones y medidas anunciadas: un programa conjunto contra el cambio climático, "Euroclima; propuesta de combatir el tráfico ilícito de personas, la xenofobia y el racismo; reconocimiento de que en las negociaciones deben tenerse en cuenta las asimetrías entre las regiones y el fortalecimiento de los procesos de integración. Asimismo el anuncio de utilizar el Banco Europeo de Inversiones para aumentar la inversión en beneficio de América Latina.

En lo social hay compromisos de reforzar los mecanismos para garantizar la negociación colectiva y el respeto a los derechos sociales si bien no se mencionan expresamente los convenios fundamentales de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), tal y como le pedía la resolución de la Cumbre Sindical UE-ALC celebrada el mes pasado también en Lima.

La CES demandará a la Comisión Europea medidas para el seguimiento y ejecución de las promesas y propuestas aprobadas en la Cumbre de Lima